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答案一

“学在附中，如在福中”。早
在采访前，就有多名学生对该校
这样评价。而对于这个“福”字
的理解，程晓林更多归功于她的
老师们：“因为我们有一批真正
爱孩子、关注孩子的老师。”

中学时代是学生成长的关
键期，为了给孩子们创造快乐学
习、健康成长的环境，附中的老
师们做到了极致。在附中，老师
与学生同吃、同住、同学习。早
上晨练、课间跑操、晚自习、一日

三餐、夜晚就寝等，有学生的地
方就有老师，有老师的地方就有
领导。学习上有困难有老师辅
导，思想上有问题有老师疏导，
身体上生病了有老师关怀，真正
做到了像父母、兄长一样照顾每
一位学生。

“第一次送孩子离开家门，
内心众多忐忑，但经过近一学期
的学习，孩子变化很大，不仅成
绩有很大的飞跃，自理能力、生
活能力也有很大的提高，最重要

的是孩子更加懂事了，知道感恩
父母，感恩家人。把孩子交给附
中，真的很放心。”这是一位家长
在该校网站上的一段留言。程
晓林说，每每看到此类话都会莫
名得感动，这不仅是对他们工作
的最高评价，也是对教育工作者
的最高肯定。教育的全部艺术
在于如何爱孩子，在未来的日子
里，他们将用更多的爱温暖更多
的学子、成就更多的学子，为学
子的一生作最好铺垫。

各学科成绩名列学区前茅，连年在全国校园影视节的领奖
台上摘金捧银，连续3年被评为“郑州市十佳学校”，就连红
遍全国的选秀节目“快乐男生”中，也有学生大放异彩……
现今的黄河科技学院附属中学，仅高中一年级就开设有24
个教学班，规模空前，这再也不是过去那个默默无闻的
“她”了。“她”现在是家长眼中的名校，学生心中的“福”地，
到底是什么让这所学校实现了快速蜕变，通过对该校校长
程晓林的采访，我们找到了答案。 吴幸歌

黄河科技学院附属中学欢迎全省小升初、中考家长到校参观咨询，联
系电话（初中部 68951473 高中部 68951615 办公室68951378）

时间回到 2007 年，附中成
立 10 周年之际，本是庆功之时，
但附中全体领导班子不放寒假，
共同探讨发展大计！

“办一所对学生最负责任的
学校”是附中建校之初立下的承
诺，围绕怎样“负责”，学校完善了
各项规章制度，制订了学生培养
目标。然而，如何将学生培养成
会做人、会学习、会生活，既全面
发展，又具有个性特长的优秀青
少年呢？附中领导最终决定，借
助黄河科技学院的资源优势，特
别是在艺术教育的师资和硬件方
面的优势，明确了“办规范加特色
学校，育合格加特长学生”的办学
目标，附中学生在住宿、餐饮、就
医、浴池、健身等方面享受着与大
学生相同的待遇。同时，为了取
得最佳教育成果，形成教育合力，

学校成立了家长委员会，让家长
参与学校的管理，并举办亲子运
动会、优秀家长评选、家长监考等
活动，增强家长对学校的了解，共
同搭建学生成长平台。

2011 年附中和省级示范名
校郑州二中合作办学，成立实验
班，由郑州二中选派优秀团队参
与附中教育教学全程管理，实现
教育教学“五统一”。

“科学谋划、真抓实干”是附
中全体教职工的真实写照，也正
因为如此，近年来附中在同类学
校中脱颖而出，连年取得辉煌成
绩：连续 3 年被评为“郑州市十
佳学校”，同时还取得了“全国校
园影视教育研究实验学校”“河
南省特色学校”“最具家长信赖
的民办中小学”等荣誉，实现了
腾飞的梦想。

答案二 量体裁衣，规范特色，附中方法独到

为了真正做到为每一位学
生“量体裁衣”，附中坚持对学生
进行个性化培养，并实行小班教
学，每班人数控制在 40 人左右。
小班化教学的优势是老师可以
关注到每一位学生，适时进行成
长指导和心理疏导。在教学上
实施“三分”的教学模式，即分
组、分层、分班，再加上严格的日
清、周清制度，保证学生及时了
解自身的不足，查漏补缺，确保

当天知识当天掌握。此外，当孩
子进入中学后，辅导孩子就成了
大难题，而附中实施的“作业过
关面批面改”制度，很好解决了
这个问题。

附中除了注重学生文化课
学习外，还重视学生综合素质的
发展。学校开设有一系列的校
本课程，如舞蹈班、篮球班、武术
班、绘画班、动漫班、小主持人
班、国学班、手工班等，这些课程

全部免费，学生们可根据自己的
兴趣爱好自主选择。在特色教
育的浸润下，初中部的孩子们在
郑州市各类考试中多次取得学
区第二名、市区领先的优异成
绩，部分学科成绩位于学区第
一；高中部的孩子们在历年艺术
高考中过线率都达到了 98%以
上，有些专业甚至达到 100%，无
数学子从附中走进中央美术学
院、中国传媒大学等知名学府。

答案三 师如慈母，大爱无声，附中以此为宝

温
馨
提
示

郑州市两级法院实行立案登
记首日，共接待当事人 992 人次、
案件 600 余件，其中当场立案 589
件，不予登记的79件，全天立案工
作规范有序，秩序正常。

不予登记案件中，一次告知补
充材料案件 55 件，不属于受诉法
院管辖或不属于法院受理范围的
案件24件。全市法院日均案件受

理量增加约35%，其中基层法院民
事、行政案件略有增加。

5月4日全省法院共接待来诉
人数 6178 人，当场立案 3580 件。
其中刑事自诉 3 件，民事 2634 件，
行政案件197件，执行案件744件，
国家赔偿 2 件。待立案 635 件，不
予登记 55 件，一次性告知补正材
料65件。

立案登记制全面推行第一天

全市法院案件受理量增加35%
法官提醒：立案要想抱着胜诉的目的，证据还得要充分

昨天是全省法院迎来立案登记制改革后的第一天，记者探访省会郑
州市两级法院，发现凡是前来登记立案的，符合立案条件的都当场给
予登记立案。郑州晚报记者 鲁燕 实习生 李钟鸣 文/图

昨天一大早，惠济区法
院 6 个立案窗口都已做好准
备。“我只知道他（被告）的名
字，还有个电话，能立案吗？”昨
天 9 点，王先生和朋友来到立
案庭窗口询问。他们就是冲着
立案登记制度推行的第一天来
的，也是昨天去惠济区法院要
求立案的第一位。

王先生说，他们给被告张
某修桥，“活干完了，欠我们 4
万元一直不给，当时给的电话
现在也打不通了。要是以前，

没有被告的明确地址、身份
信息，肯定立不上案的。”

立案庭工作人员在接收材
料后，直接登记立案。立案庭
法官介绍：“我们收下诉讼材料，
为他出具起诉材料收据，对于不
齐全的材料，通过一次性告知书
给他详细列举，等补齐材料，会
在7个工作日内进行审查并答
复，如果不符合起诉条件，我们
会出具不予立案裁定书，当事
人可以拿着这个裁定书上诉。”

管城区法院贾思凤法官提

醒广大当事人，立案登记制，要
想抱着胜诉的目的，证据还得
要充分，“因为官司立上案后，
将来到审判阶段，如果证据不
充分，还是对自己很不利。”

法官时连涛介绍，金水区
法院昨天涉投资担保类案件
相对平时有所上升，立案总数
里涉及投资担保公司的有 16
起。“以前这类案件是暂缓受
理，今天则是现场立案。”一般
的立案经过取号、排号和审核
材料，10分钟内就可完成。

现场 第一个立案的就是冲着新政来的

金水立案庭

数据 我市实行立案登记制首日平稳有序

据省高院有关法官介绍，坚
决杜绝久拖不立，当场能够判定
起诉、自诉和申请符合法律规定
条件的，要当场登记立案，出具
书面凭证并注明收到日期。

对当事人提交的诉状或材
料不符合要求的，人民法院会
一次性书面告知在指定期限内
补正。

对提交的材料不符合形式要
件的，要及时释明，以书面形式告
知，要一次性全面告知，决不能让
当事人来回跑路；坚决杜绝把原

告交纳案件受理费作为立案必要
条件。因为都在法律规定的期限
限制，所以不会存在“久拖不立”
的问题。

对群众举报或媒体曝光的
“三不”行为，即不收材料、不予立
案、不下裁定的行为，一律按照相
关规定问责。目前，省法院正在
积极建设诉讼服务网和 12368 热
线电话系统，将通过网络和电话
接受群众举报。凡是举报有案不
立，一律追责问责。
线索提供 朋涛 维佳 晓艳 方方

声音 交上去材料后，法院会不会“久拖不立”？


